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Thema: Mobiles W-LAN im ÖPNV 
 
 
Mit Beschluss-Nr. 2225-76(V)14 in Verbindung mit dem Antrag 0047/14 hat der Stadtrat 
den Oberbürgermeister wie folgt beauftragt: 
 
„Der Oberbürgermeister wird beauftragt, bis zum IV. Quartal 2014 zu prüfen, unter welchen 
Bedingungen den Fahrgästen in Bahnen und Bussen des ÖPNV ein W-LAN-Zugang ermöglicht 
werden kann. 
 
Dabei soll die W-LAN-Lösung von derzeit zwei privaten Anbietern in Magdeburg mit einbezogen 
werden. Eine Lösung über private Anbieter ist zu präferieren. Der ggf. notwendige 
Investitionsaufwand sowie die möglichen jährlichen Betriebskosten sind darzustellen. 
 
Bei einem positiven Prüfbericht wird der Oberbürgermeister beauftragt, eine Drucksache für 
einen diesbezüglichen Stadtratsbeschluss vorzulegen. 
 
Da es sich um einen Prüfauftrag handelt, kann von einer Ausschussüberweisung abgesehen 
werden.“ 
 
 
 
 
Die Magdeburger Verkehrsbetriebe GmbH & Co. KG nimmt nach Prüfung des 
Sachverhaltes wie folgt Stellung: 
 
„Die Einrichtung eines mobilen WLAN-Netzes in den Bussen und Bahnen der MVB wäre nur 
über einen hohen technischen und finanziellen Aufwand möglich. Allein für die Umrüstung der 
Fahrzeugflotte sind Kosten von ca. 415 TEUR für die Straßenbahnen und ca. 255 TEUR für die 
Busse zu veranschlagen. Hinzukommen würden die fortlaufenden Kosten für die Bereitstellung 
des Internets über einen Telekommunikationsprovider und die Wartungs- und 
Instandhaltungskosten für die technischen Anlagen. Diese sind derzeit noch nicht zu beziffern.  
 
Die hohen zu erwartenden Kosten stehen in keinem Verhältnis zum Nutzen. Da die Reisezeiten 
im ÖPNV kurz sind, ist nicht davon auszugehen, dass Kunden bereit wären, ein Entgelt für die 
Nutzung des WLANs zu entrichten. Der Gratis-Internetzugang wäre ein Zusatzangebot, das aus 
Sicht der MVB und dem Verband deutscher Verkehrsunternehmen (VDV) keine zusätzlichen 
Kunden bindet. Mit einem nachhaltigen Imagegewinn kann nicht gerechnet werden. Im 
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Stadtgebiet Magdeburg ist die Versorgung von mobilem, schnellem Internet über die 
Mobilfunknetze nahezu flächendeckend gesichert, so dass die Einführung von WLAN im ÖPNV 
aus Unternehmenssicht nicht empfohlen werden kann.“ 
 
 
 
 
 
Zimmermann 
 
 




